
 “À vous d’en être les témoins…” Dimanche Pâques 3

La rencontre du Ressuscité avec ses disciples est — dans l’Évangile de Luc 
— une expérience fondatrice. La volonté de Jésus est claire : ressuscité par 
Dieu après son exécution, Il retrouve ses disciples pour mettre en marche un 
mouvement de témoins, capables d’annoncer à tous sa Bonne Nouvelle.


Il n’est pas simple de convertir en témoins ces hommes plongés dans le 
doute et la peur. Les disciples sont muets, pas un ne dira mot. Luc décrit 
leur monde intérieur : ils sont remplis de terreur, de confusion et 
d’incrédulité. Tout cela leur semble trop beau pour être vrai.


C’est Jésus qui va renouveler leur foi. L’essentiel est qu’ils ne se sentent pas 
seuls, ils doivent le percevoir bien vivant au milieu d’eux. ”La paix soit avec 
vous ! […] Pourquoi êtes-vous bouleversés ?” Ce sont les premières 
paroles qu’ils entendront.


Nous serions aussi bouleversés qu’ils l’étaient… Mais quand nous oublions 
que Jésus est bien vivant au milieu de nous ; quand notre égo prend sa 
place ; quand la tristesse nous éloigne de sa paix ; quand nous ne 
communiquons plus qu’obligations, normes et finalement pessimisme et 
incrédulité… Nous péchons — nous nous séparons — du Ressuscité, et 
il nous est alors impossible d’en témoigner.


Pour réveiller la foi de ses disciples, Jésus ne leur demande pas de regarder 
son visage, mais ses mains et ses pieds. Qu’ils voient ses blessures et 
aient toujours dans les yeux l’unique réalité : Dieu a voulu les aimer et les a 
aimés jusqu’à mourir d’Amour pour eux. 

Il n’a rien d’un fantôme, c’est le même qu’ils ont connu et accompagné sur 
les chemins de Galilée.


Lorsque nous fondons notre foi sur nos peurs et sur nos projections, nous 
transformons le Christ en fantôme. Pour le retrouver, il nous faut reprendre 
le récit de l’Évangile et constater dans ces mains qui bénissaient les malades 
et caressaient les enfants et ces pieds fatigués d’aller à la rencontre des 
oubliés, les blessures de sa Passion.


Jésus, au-delà du doute et de la peur de ses disciples confie en eux. Ils 
recevront son Esprit qui les soutiendra pour qu’ils témoignent de sa 
Présence dans le monde. Ils n’ont pas ni enseigner des doctrines sublimes 
ni à prêcher de grandes théories, mais à communiquer leur expérience et 
à irradier son Esprit. 
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“À vous d’en être les témoins.“ 

À nous d’en être les témoins AUJOURD’HUI. Nous avons — comme les 
premiers disciples — à laisser le Christ nous rejoindre pour que nous 
reflétions sa Paix et sa Joie au milieu du monde, non pas avec des 
mots, mais par la cohérence de nos vies et les gestes que nous posons. 
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